



Manosque le 16/01/21

Les sections SNES, Sud et CGTeduc du collège de Forcalquier.

A Monsieur Gilardot ,

Directeur Académique des services de l'Éducation Nationale.

OBJET : Alerté sur les risques engendrés par le dispositif 1 salle/1classe au collège de Forcalquier.

Monsieur Gilardot,

Les sections SNES, Sud et CGTeduc du collège de Forcalquier vous alertent sur les risques engendrés par le dispositif 1 salle/1classe au collège de Forcalquier. Ce dispositif est en place dans cet établissement depuis le retour des vacances d' octobre, il a été assoupli depuis les vacances de décembre pour les disciplines scientifiques, la technologie, l'éducation musicale.

Ce dispositif a déjà engendré des arrêts de travail de la part d'enseignants. Rappelons que dans le contexte actuel les remplacements sont encore plus difficiles à réaliser et par ricochet nos élèves sont aussi impactés par la situation.

Les enseignants du collège de Forcalquier se sont réunis avant les vacances de décembre pour signifier à leur direction leur désir unanime de pouvoir tous réintégrer leurs salles. Pour précision, les enseignants se sont engagés à désinfecter les tables de chaque salle après chaque passage d'un groupe classe afin d'assurer la protection sanitaire de chacun.

A ce jour les professeurs qui enseignent le français, l'anglais, l'espagnol, l'italien, l'histoire-géographie-EMC, les arts plastiques et les mathématiques continuent à se déplacer d'une salle à l'autre, ce qui impacte grandement leurs conditions de travail autant sur l'aspect pédagogique que sur l'aspect santé.

Au bout de 2 semaines de cours les enseignants qui subissent encore le dispositif 1 salle/1classe sont déjà au bord de l'épuisement et l'ont manifesté à nouveau vendredi 15 janvier.

Nous appuyons auprès de vous et du CHSCT leur désir de pouvoir tous réintégrer leurs salles, nous vous rappelons qu'ils se sont engagés à nettoyer les tables entre chaque passage des élèves : cet engagement avait été formulé avant les vacances de décembre afin que leur intendance puisse prendre les mesures nécessaires.

De plus, les enseignants pensent que cette réintégration sera plus sûre sanitairement que le dispositif 1 salle/1 classe, en effet comme ils doivent constamment changer de salles et les adapter aux besoins de leurs pratiques pédagogiques (connexion à l'ordinateur, calibrage des outils, transport des documents, des règles, du matériel de dessin, des livres, des cartes,) ils sont donc d'autant moins disponibles pour gérer les nombreux flux dans les couloirs qui engendrent un brassage conséquent.

Notons aussi que la plupart des enseignants ne peuvent plus bénéficier d'un temps de récréation pourtant nécessaire aux échanges mais aussi à la santé et à sa préservation.

Les personnels de la vie scolaire évoquent aussi de nombreux problèmes vis à vis de ce manque d'encadrement, des élèves se permettant de monter « tout seuls » sans respecter le sens de circulation. Ce sens n'est d'ailleurs en général pas respecté lorsque les élèves descendent « seuls » en récréation pendant que les professeurs réinstallent leurs salles.

De nombreuses difficultés, incohérences, problèmes de sécurité et de dégradation sont aussi générés par le laps de temps durant lequel les élèves se retrouvent seuls en classe lorsque leur professeur part enseigner dans sa future salle et qu'ils attendent le professeur à venir.

Nous pensons, comme les enseignants du collège de Forcalquier l'ont clairement exprimé que la réintégration des salles par tous les enseignants avec engagement de désinfection des tables entre chaque classe sera plus sûr et plus cohérent sanitairement. De plus, cela réglera les problèmes de circulation et de brassage dans les couloirs car les enseignants, n'ayant plus à réinstaller une salle pour l'adapter à leurs pratiques, pourront à nouveau assurer leur présence dans les couloirs de l'établissement. Enfin, cette réintégration sera plus que bénéfique pour la pédagogie et donc pour les élèves qui ont déjà été lourdement impactés sur le plan des apprentissages suite au confinement du printemps 2020.

De nombreux enseignants du collège Henri Laugier se retrouvent dans une situation de travail empêché, ce qui représente un danger non négligeable pour leur santé physique et mentale. Nous vous demandons donc d'accéder à leur requête de réintégrer leurs salles d'autant plus que nous savons que dans des collèges du 04 la réintégration des salles par tous les professeurs est déjà effective depuis plusieurs mois sans que cela n'ait engendré une flambée de la contamination.

En vous remerciant par avance de l'attention que vous voudrez bien prêter à leur demande, nous vous prions d'agréer, Monsieur l'Inspecteur d'Académie, l'expression de notre considération distinguée.

Les sections SNES, Sud et CGTeduc du collège de Forcalquier

s2-04@aix.snes.edu